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口罩獲認證 工聯派街坊
弱勢社群打工仔首受惠 下月底前有望日產10萬個

■■香港文匯報記者香港文匯報記者 黃書蘭黃書蘭

香港文匯報訊 新冠肺炎有社區爆
發跡象，多名建制派立法會議員不敢
怠慢，繼續在全區派發防疫物資，協
助市民抗疫。
因應近日由海外輸入的新冠肺炎確
診個案飆升，尖沙咀重慶大廈和美麗
都大廈的賓館早前更出現確診個案，

民建聯議員鄭泳舜昨日與油尖旺團隊
的潘景和關秀玲籌集物資，聯同義工
們向大廈住戶、管理員及清潔工友派
發口罩、酒精搓手液，協助大家提升
防疫能力。
他並呼籲大家務必嚴陣以待，繼續

做好衛生防護措施，盡量減少外出活

動，防止疫情在社區爆發。
因應第二百二十七宗個案確診者居

住在紅磡海逸豪園，議員陳凱欣擔心
會出現社區大爆發，遂於昨日與鶴園
海逸社區顧問余志榮到區內向居民派
發口罩、酒精搓手液及漂白水，希望
協助居民加強抗疫能力，預防感染。

經民聯議員梁美芬則關注到疫情下
市民收入減少的問題。經民聯前日公
佈的一項民調結果反映，95%市民贊
成港鐵減價三成，與香港人共度時
艱。昨日，經民聯在全港各區派菠蘿
包給街坊，讓更多人知道和支持他們
的建議。

香 港 文 匯
報訊（記者
杜思文）新冠
病毒全球蔓
延，熔噴布作
為外科口罩和
N95 口 罩 的
「心臟」，價
格已炒高幾十

倍，許多香港的口罩廠都不惜高價購
買。沙田社區基金副主席黃特平在得
知消息後，立即投資千萬，從內地訂
購兩條熔噴布生產線，6月可開始生
產。他計劃將三分之一的產品捐給慈

善機構，三分之二以成本價賣給香港
口罩廠。雖然生產熔噴布不能獲得
「防疫抗疫基金」資助，但黃特平
說：「自己蝕本，總好過任由疫情發
展，香港人捱貴價口罩。」
熔噴布是口罩的中間層，能起到防菌

和過濾的作用，是口罩最重要的部分，
且產量較少，要價已經從平常幾萬元一
噸炒到五六十萬元一噸。目前，香港用
於口罩生產的熔噴布都要從內地購入，但
內地如今亦有較大的需求，故熔噴布不
僅是「海鮮價」，甚至有錢都買不到。
雖有在香港設廠的經驗，黃特平完全

沒涉足過熔噴布相關行業。本月初得知

口罩生產線急缺熔噴布材料後，他立刻
在內地尋找生產熔噴布機器的工廠，訂
購兩條生產線，預計6月交貨，未來計
劃分段增設至10條。
目前已經準備好適合生產熔噴布的無

塵廠房，兩條生產線一天大約能生產3
噸熔噴佈，月產量為70噸到80噸左右，
一噸熔噴布可用於生產一百萬個外科口
罩，約能供應大約30條口罩生產線。

三分一產量捐慈善機構
他透露，該工廠以慈善目的為主，熔

噴布產量的三分之一會捐給慈善機構，
另外三分之二會以成本價賣給香港的口

罩生產商。
黃特平說，在香港生產熔噴布的消息

一出，聽到消息的人都「舉手舉腳」贊
成，更有很多朋友表示要訂購，「這個
廠是香港所有口罩廠的福祉，最希望盡
快生產出來，讓口罩廠不需要捱貴原
料，香港人毋須捱貴價口罩。」
生產熔噴布的工廠尚不能申請「防疫

抗疫基金」資助，而疫情過後，熔噴布
亦一定會減價，但熔噴布的用途很廣，
可用於生產醫療用品和防菌物品等，黃
特平認為，設廠不一定會蝕本，就算蝕
本，也好過任由疫情發展，故即使疫情
結束，他也會保留生產線。

工聯會口罩工廠生產的口罩已於前日
成功取得美國材料和試驗協會第一

級防護口罩標準。為盡快把口罩送到有需
要人手上，廠長何啟明昨日與工聯會榮譽
會長陳婉嫻（嫻姐）先後前往香港單親協
會石硤尾中心、工聯康齡長者服務社翠屏
中心，以及獨老、雙老家居等地派送口
罩。

減單親母負擔 送暖殘疾者
隨後，他們又在工聯會職業發展服務
處天后中心舉行送贈儀式，向香港復康
會、「同路人同盟」，以及各行業前線工
友送上口罩。工聯會理事長兼職發處主席
黃國表示，「我們的目標是生產1,000萬
個口罩，盡我們所能幫助防疫抗疫工作。
這是一個有期限的項目，善款全部會用在
生產上。」
香港單親協會總幹事余秀珠向工聯會職發
處表示感謝，她指出，單親家庭的口罩消耗
量特別大，母親若要外出，不可能將兩個未
成年子女留在家中，如果一起出門，更會用
掉三個口罩，對單親家庭負擔很重。
長期病患者及殘疾人士代表余鑑忠表
示，職發處捐贈口罩對行動不便人士幫助
很大。作為無兒無女無親戚照顧的殘疾人
士，長期臥床，連輪椅都要借回來才能出
門，沒辦法去排隊買口罩。而市面上的口
罩仍然昂貴，傷殘津貼僅夠餬口，根本負
擔不起。他說，自己一個口罩用了一個月
仍捨不得換，因為怕買不到。

餐廳負責人蔡先生表示，這陣子先有
黑暴，然後疫情爆發，生意跌了四五成，
業主又剛轉手，不願意減租，非常難挨。
飲食業職工總會主席郭宏興感謝工聯會職
發處「口罩工場」送贈口罩給工友，幫助
他們共度時艱。

何啟明：從未擔心不獲認證
何啟明在接受香港文匯報訪問時表

示，為確保口罩質素能讓市民安心使用，
工聯會於早前將首批口罩交由代理機構送
往外國作首次檢測，需時原定僅10個工
作天，但因清關措施而被扣關，至前日終
於順利取得認證，延誤了個多星期至昨日
才能將口罩派發予有需要市民。
他笑言，當初檢測樣本雖被扣關，但他
只擔心口罩發放會受到延誤，從未怕口罩
未能通過認證。他介紹，口罩分三層設
計，包括防水層、過濾層及吸水層，單是
表層的防水物料就達到80mmHg的抗壓能
力，全屬符合ASTM Level 1標準的物
料，口罩在首次檢測便取得認證，更「差
一點」就達到更高規格的ASTM Level 2
標準成績，與市面上一些在東南亞生產又
沒有取得認證、只能「戴住先」的口罩完
全不同。
何啟明重申，口罩工廠純屬慈善項
目，所產口罩「只送不賣」，亦不會申請
政府資助「一個仙都唔會收」，也不會賣
給政府，並感謝社會各界善長的支持，目
前大額捐款已達510萬。

憶起成立口罩工廠的緣
起，何啟明在接受香港文匯
報訪問時表示，是因為年初
看到有長者在街頭輪候口罩
的場面。口罩生產固然不容

易，何啟明還為家居隔離的太太奔波，但
口罩生產可以幫到市民，照顧妻子更是
「老公本分」，自己對此責無旁貸，堅持
到底。
何啟明在訪問中坦言，最初低估了營運

這條半自動生產線的難度，但好開心在各
界人士鼎力協助下，各種技術問題都一一

解決，令口罩工廠目前能在多名義工堅持
努力下，每天朝七晚十一為市民生產口
罩。

太太居家隔離 三餐細心派送
在每天應付繁重的立法會事務與口罩工

廠營運，原來何啟明早前更要為居家隔離
的太太奔走。據悉，何太原在法國巴黎留
學，在何啟明得悉當地防疫措施有所不足
後，於早前安排太太返港避疫，並居家隔
離14天。為此，何啟明要另覓居所暫住，
同時要每天為太太準備三餐日用所需，並

在晚上下班後送至家門外。
當時，何太因擔心自己受感染，又怕傳

染丈夫，曾出現輕微憂鬱，何啟明則告訴
她：「香港醫療體系健全，防疫意識又
高，無須過度擔心。」何太遂逐漸安心，
並已在近日完成檢疫，並無患病。
雖然東奔西走難免令他身心俱疲，但何

啟明覺得立法會工作極具意義，口罩工廠
要為香港供應符合國際認證的外科口罩更
十分重要，故早已決心堅持努力，現在口
罩獲得認證並開始派發，他感到十分欣
慰。 ■香港文匯報記者 黃書蘭

香港文匯報訊（記者 杜思文）由經民聯副
主席林健鋒牽頭成立的「匯愛（Care HK）」
口罩廠，昨日已完成第三條生產線的安裝，用
於生產兒童口罩。經民聯指出，口罩生產線已
經投入運作，團隊正處理檢測、備貨，銷售、
分發、物流等一系列工作，有望在月底前提供
第一批口罩讓市民網上訂購。
Care HK 口罩廠位於大埔工業邨於本月17

日正式開幕，預料全部5條生產線將在三月底
到四月初完成安裝，每日可生產50萬個口罩，
每月可生產1,500萬個口罩。
林健鋒日前在工廠開幕式上表示，與4位商

界夥伴已經投資超過1,000萬港元，亦「無諗
過賺錢」，平均一個口罩售價大概為1.95元，
未來一個月內無意調整價格，工廠會向政府申
請「本地口罩生產資助計劃」，以維持價格穩
定，並承諾每一個月會捐出20萬個口罩給社會
上有需要人士。

郭振華：保證一個月內定價不變
參與CareHK籌資的工總名譽會長郭振華昨

日接受香港文匯報記者訪問時表示，他們會聯
絡實體店舖，讓一些不方便使用網絡的人也可
以買到口罩。現在口罩原料價錢不斷浮動，但
Care HK 保證一個月內口罩定價不變。
雖然此舉「有壓力」，尤其熔噴布的價格已

比正常價格高出幾倍，在訂貨的時候盡早敲定
價格，如今都是從內地訂購原料，尤其遼寧已
經增加熔噴布的生產，相信日後的供應會較穩
定。
他指出，疫情開始時，工業界就希望能盡

快提供給香港足夠的口罩，工廠在籌備初期最為艱
難，農曆新年期間正是疫情快速發展時期，所有為
工廠出心出力的人，都冒着被感染的風險，戴着口
罩開會，四處尋找設備生產廠和原材料，檢定樣本
等，並坦言工廠能這麼快開始生產，可以說是一個
奇跡。
郭振華說，中國疫情嚴重的時候，全世界的口罩都運
過來，現在外國疫情爆發，自己卻無口罩可用，相信無
論是內地還是香港，在保證本地供應足夠的情況下，都
會為海外有需要地方提供口罩，助全球共同防疫。
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■陳凱欣向區內居民派發防疫物資。 ■鄭泳舜聯同義工派發防疫物資。

■黃特平 受訪者供圖

■■何啟明與嫻姐昨日到香港單親協會石硤尾中心派送口罩何啟明與嫻姐昨日到香港單親協會石硤尾中心派送口罩。。
何啟明辦公室何啟明辦公室fbfb圖片圖片

■何啟明與嫻姐向長者居派口罩。 何啟明辦公室fb圖片 ■黃國（左）與立法會議員郭偉強向的士司機派口罩。 工聯會fb圖片

為解決在港出現的為解決在港出現的「「口罩荒口罩荒」，」，工聯會職業發展服務工聯會職業發展服務

處上月在本地設立口罩工廠處上月在本地設立口罩工廠，，所生產的口罩更於前日成所生產的口罩更於前日成

功取得功取得ASTM LevelASTM Level 11認證認證，，確認能有效阻擋新冠肺炎確認能有效阻擋新冠肺炎

等病毒等病毒。。昨日昨日，，該會正式向全港多區的弱勢社群免費派該會正式向全港多區的弱勢社群免費派

發發，，並將口罩捐給有需要團體及前線打工仔並將口罩捐給有需要團體及前線打工仔。。工聯會口工聯會口

罩工廠廠長罩工廠廠長、、立法會議員何啟明昨日接受香港文匯報的立法會議員何啟明昨日接受香港文匯報的

電話專訪時透露電話專訪時透露，，工聯會將着力解決全自動化生產線的工聯會將着力解決全自動化生產線的

技術問題技術問題，，有望在下月底前增設日產有望在下月底前增設日產1010萬口萬口

罩的全自動生產線罩的全自動生產線，，之後再將現時的之後再將現時的

半自動生產線改為生產兒童口罩半自動生產線改為生產兒童口罩。。
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■梁美芬向街坊派菠蘿包。


